
ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL 4 DE JULIO DE 2024

DE LA COMISIÓN DIRECTIVA DE LA 

ASOCIACIÓN ARGENTINA DE ASTRONOMÍA

Siendo las  9:50 horas del 4 de julio de 2024 se da inicio a la sesión ordinaria de la Comisión
Directiva (CD) de la Asociación Argentina de Astronomía (AAA). Reunidos en forma virtual se
encuentran la  Dra. Mariana Orellana (MO), la Dra. Laura Suad (LS), el Dr. Carlos Vigh (CV), la
Dra. M. Silvina De Biasi (DB), la Dra. Ana Pichel (AP), el Dr. Mariano Dominguez (MD) y el Dr.
Luis Mamanna (LM).

Orden del día:

1. Aprobar acta de la reunión 9 de Mayo.
2. Información recibida desde IAU a conocimiento.
3. AAPC, acciones, resumen Asamblea y reunión de la EPAC.
4. Refrendar incorporación de nuevos socios y evaluar la solicitud de asociarse de Mariel 
Pina.
5. Nota por uso del Workshop Series de la AAA.
6. Reglamentos vigentes, dos revisiones sugeridas por socios.
7. Reglamento Premio Niemela, versión aportada por la SGeI.
8. Cuestiones relacionadas a reunión anual (asamblea 18/09/2024 - 14hs, a conocimiento 
interacciones con COL 2025, impulsar propuesta para 2026).
9. Estado de trámites.
10. Aval académico al simposio IAUS401.

Tratamiento del orden del día

1.- Se aprueba el acta de la reunión anterior por unanimidad.

2.- Se toma conocimiento por parte de la CD de la información recibida de la IAU. M.O. comenta
que   la  Unión  muestra  un  enorme  trabajo  previo  a  la  Asamblea  Anual,  y  destaca  que  en  la
información económica provista se menciona que no aumentarán la unidad  que hace al valor de
cuotas en un habitual 2% anual. Dicha  opción se ha descartado expresamente, considerando las
dificultades financieras que algunas autoridades de miembros nacionales han manifestado. Tal es el
caso de nuestra CD.

3.-  Se  toma conocimiento  por  parte  de  la  CD  la  información  recibida  de  la  AAPC. En  lo
concerniente a nuestra asociación, DB informa que la cuota anual de la membresía ha sido pagada.
Respecto de la publicación de la AAPC, revista Ciencia e Investigación, volumen dedicado a la
Astronomía, estamos a la espera de recibir instrucciones a los autores involucrados. La intemediaria
es la Dra. Gabriela Castelletti. 

4.-  Se  refrendan  las  altas  como socios  de  José  Antonio  Benavidez  Blanco  mediante  RCD 24,
Macarena Brook mediante RCD 25, Camila Damia Rincón mediante RCD 26 y Alejandro Hacker
mediante RCD 27. Se aprueban las altas como socios de Mariel Pina (RCD 30) y Cristina Mendez
(RCD 31).



5.- Con referencia al evento organizado en abril en el IAFE: “1st. Padova – Buenos Aires Workshop
on Massive Stars and Interacting Binaries", se aprueba el permiso de la Asociación Argentina de
Astronomía para la publicación de los proceedings del Workshop como parte de la "AAA Workshop
Series". 

6.- Se  aprueban  las  modificaciones  propuestas  por  el  Comité  Editorial  al  reglamento  de
publicaciones y se comunicará a los socios para ser refrendado u observado por estos. Idem el
reglamento de Reuniones, sumando pedido por el socio Roberto Gamen quien se ocupa de mantener
la base de datos de reuniones. M.O. presenta la sugerencia de modificación propuesta por el socio
A. López al reglamento de publicaciones. Informa que está haciendo de contacto con el Comité
Editorial. De no alcanzarse consenso, la CD propondría el tema a consideración de los socios en la
próxima Asamblea Ordinaria. 

7.- Se  aprueba la versión del reglamento del premio Niemela enviada por la SgeI y se pondrá a
consideración de los socios en la próxima Asamblea Ordinaria, o antes de ser posible.

8.- Se toma nota de la fecha de la Asamblea Ordinaria el 18 de septiembre de 2024 a las 14hs en el
marco de la próxima Reunión de la AAA. A conocimiento, interacción entre M.O. y  la Dra. Hebe
Cremades que dió como resultado la adjudicación de un subsidio de la Fundación Williams para la
67RAAA. Se delega en M.D. la consulta al Dr. García Lambas sobre la organización local de la
68RAAA y se seguirán pensando opciones.

9.- Estado de trámites: Luego de una extensa y laboriosa gestión se avanzó con los trámites ante la
Dirección Provincial de Personas Jurídicas para la aprobación del cambio de autoridades. Se sigue
trabajando para la aprobación de reforma 2023 del Estatuto y en los trámites ante AFIP. Al respecto
la presidente ya ha logrado tener acceso a la clave fiscal, también, luego de diversos trámites.
M.O. ha estado intentando la transferencia para saldar con Astronomy and Astrophysics la cuota del
año 2022, encontrando diversas trabas bancarias.

10.- Se aprueba por unanimidad otorgar aval académico al simposio IAUS401.
DB hace un repaso de los números que hacen al estado de activos y pasivos de la Asociación. Ya
esta previsto el envío de material a la contadora para confección del balance anual.

Siendo las 13:07 se da por concluída la reunión de CD. 


